

NOTA DE PRENSA

Madrid, 18 de noviembre de 2010



Carretas, 14 7º C1 28012 Madrid Tel. 915 221 313
Fax 914 354 888 sefac@sefac.org www.sefac.org

La remuneración de la farmacia comunitaria debe evolucionar hacia el pago por servicios de valor añadido

- En medio de una profunda crisis económica general y también para la farmacia comunitaria española, más de 400 profesionales y representantes del sector se han reunido en el IV Congreso Nacional de Farmacéuticos Comunitarios, celebrado por SEFAC en Valencia del 11 al 13 de noviembre bajo el lema *Por una farmacia mejor, ¿nos movemos?*
- Gran acogida a la propuesta de modelo de carrera profesional presentada por SEFAC en el congreso, fundamentada en criterios que permitan al farmacéutico comunitario ejercer su labor asistencial al paciente con la mayor calidad posible y que conlleve un reconocimiento acorde a sus méritos profesionales.
- 152 comunicaciones póster, 16 comunicaciones orales, 40 entidades colaboradoras, 14 expositores comerciales, 8 talleres acreditados con entre 1,7 y 2,5 créditos, 14 ponencias divididas en 2 mesas científicas, 1 debate profesional y 2 conferencias magistrales, y 8 premios por valor de 8.600 euros son las principales cifras de un encuentro que evidencia el crecimiento exponencial de SEFAC en los dos últimos años.

“La remuneración del farmacéutico comunitario debe evolucionar hacia el pago por servicios cognitivos de valor añadido. La remuneración debe ir en buena medida ligada a resultados en salud y ahorros económicos. La farmacia debe evolucionar en esta dirección. ¡No hay otro camino!”. Esta es la principal conclusión del IV Congreso Nacional de Farmacéuticos Comunitarios, celebrado por SEFAC del 11 al 13 de noviembre en el Palau de la Música de Valencia, en el que ha sido el principal encuentro de los farmacéuticos de oficina de farmacia españoles en el año 2010.

Así se puso de manifiesto en la conferencia de inauguración del congreso, impartida por el farmacéutico suizo Olivier Bougnon, quien hizo un repaso de algunos modelos de remuneración por servicios cognitivos ya implantados en distintos países. Y así lo subrayó también Carmen Peña, presidenta del Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, durante la clausura, en la que dijo que la orientación de la farmacia comunitaria hacia un trabajo más comprometido en el plano asistencial lleva hacia “una oferta de servicios protocolizada, consensuada, integrada y valorada por el SNS y, en consecuencia, remunerada por las Administraciones”; eso sí, “siempre además de la remuneración ligada al margen de los medicamentos dispensados”. Para Peña, los farmacéuticos no deben “decaer” en su “movimiento hacia la evolución y consecución de una farmacia profesional centrada en el paciente que utiliza o necesita el medicamento”. Un paciente que, subrayó, “además de una correcta dispensación necesita que se le proporcionen servicios de calidad con los que se logren alcanzar resultados concretos en su salud”.

Carrera profesional

Vicente J. Baixauli, presidente del Comité Organizador y vicepresidente de SEFAC, hace balance recordando el lema del congreso (*Por una farmacia mejor, ¿nos movemos?*): “Se dice que el movimiento se demuestra andando, y así ha sido, SEFAC y la farmacia comunitaria se mueven. Los farmacéuticos comunitarios hemos de ser dueños de nuestro propio destino, reivindicar nuestro papel en el sistema sanitario y demostrar su utilidad”. Precisamente sentar las bases adecuadas para construir ese destino para el farmacéutico comunitario es el objetivo con el que SEFAC sometió a debate durante el congreso una propuesta de modelo de carrera profesional elaborada por una comisión creada al efecto por la Junta Directiva de la Sociedad, y que tuvo una gran acogida por parte de los asistentes.

Y es que la conclusión generalizada tras el debate es que es imprescindible desarrollar y debatir públicamente un modelo de carrera profesional para el farmacéutico comunitario que le permita ejercer su labor asistencial al paciente con la mayor calidad posible y que conlleve un reconocimiento acorde a sus méritos profesionales. También se convino en el congreso que la implantación de un modelo de carrera profesional como este -que en las próximas semanas se completará con las distintas aportaciones recibidas tras su presentación en el congreso- llevará consigo necesariamente un debate sobre otros aspectos clave de la profesión, como el sistema retributivo o la especialidad en farmacia comunitaria, entre otros.

Conclusiones científicas

En cuanto a los contenidos científicos del congreso, el Comité Científico ha destacado sobre todo dos conclusiones:

1. El incumplimiento y la inercia terapéutica son dos problemas muy importantes que aumentan la morbimortalidad y por tanto los costes sanitarios. Una de las soluciones de estos dos problemas pasa por la colaboración entre profesionales sanitarios. La receta electrónica podría ser una excelente herramienta para facilitar una comunicación médico-farmacéutico.
2. Las enfermedades crónicas son la principal causa de ingreso, mortalidad e incapacidad y además el 50% de los pacientes crónicos no están bien controlados. En España es necesario desarrollar un modelo de atención a pacientes crónicos en el que el farmacéutico debería ser un agente de salud integrado en el equipo asistencial del sistema sanitario.

Crecimiento exponencial

En lo referente a cifras, el balance del congreso arroja algunas significativas, como las 152 comunicaciones póster presentadas, de las que 16 fueron seleccionadas como comunicación oral; las 40 entidades colaboradoras, entre las que destacan el Muy Ilustre Colegio Oficial de Farmacéuticos de Valencia como patrocinador global, el Consejo General de COF, las cooperativas de distribución Cofares, Hefame y Cecofar, la Universidad CEU-Cardenal Herrera, todas las instituciones locales y autonómicas valencianas -Ayuntamiento, Diputación y Consellería de Sanidad- y el periódico Correo Farmacéutico; 14 expositores comerciales, 8 talleres acreditados con entre 1,7 y 2,5 créditos, 14 ponencias divididas en 2 mesas científicas, 1 debate profesional y 2 conferencias magistrales, y 8 premios por valor de 8.600 euros -la mayor dotación económica para este concepto de un congreso farmacéutico español hasta la fecha-. Todos estos datos

evidencian el crecimiento exponencial de SEFAC en los dos últimos años y la consolidación de este congreso como referencia y punto de encuentro de los profesionales de la farmacia comunitaria.

Según Marichu Rodríguez, presidenta de SEFAC, “el balance del congreso no puede ser más positivo y no solo por cómo ha transcurrido, sino por el ambiente que se ha vivido, que trasmite un mensaje de esperanza” para la profesión. “Vamos por el buen camino, hay que trabajar mucho, pero merece la pena, una farmacia mejor nos espera, no solo a los farmacéuticos sino a toda la sociedad”, apostilla.

Finalmente, M^a Teresa Guardiola, presidenta del MICOV de Valencia, explica que con el éxito de este congreso “se demuestra el ingente trabajo que realiza diariamente la oficina de farmacia en pro de la salud” de los ciudadanos: “Demuestra que los farmacéuticos, ante todo, somos profesionales sanitarios, que nos mantenemos al día actualizando nuestros conocimientos y buscando nuevas formas de servir a los pacientes, aunque hacemos este esfuerzo a pesar de que, desde hace muchos años, somos el blanco de numerosos ataques a nuestra sostenibilidad”. Y añade que “es necesario que comience una nueva etapa en la que se reconozca el importante papel del profesional farmacéutico en los equipos multidisciplinares de salud, y es necesario que quienes tienen a su cargo el diseño de las políticas sanitarias piensen seriamente qué modelo asistencial desean los ciudadanos”.

Sobre SEFAC

Constituida en marzo de 2001, la **Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (SEFAC)** es una asociación científica y profesional de ámbito nacional con delegaciones en distintas autonomías que tiene como objetivo prioritario profundizar en la cartera de servicios asistenciales de la farmacia comunitaria y convertirse en un interlocutor científico de referencia del farmacéutico comunitario con las distintas administraciones y con el resto de las profesiones sanitarias. En marzo de 2010 SEFAC ha sido galardonada con cuatro de los premios a las *Mejores Iniciativas de la Farmacia en 2009*, que concede el periódico *Correo Farmacéutico*. Más información en la nueva www.sefac.org.

Para más información, contactar con Verónica Cuevas en vcuevas@sefac.org o en el teléfono 91 522 13 13.

